



CON 302 VOTOS A FAVOR Y 113 EN CONTRA

Entre choques, diputados de la '4T' fulminan a la Cofece y al IFT

PERIODO EXTRAORDINARIO 2025

Al romper pacto de civilidad, oposición llama "malandrín" al expresidente AMLO

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Con 302 votos a favor de Morena, PVEM y PT, y 113 en contra del PAN, PRI y MC, en la madrugada de ayer el pleno de la Cámara de Diputados fulminó a la Comisión Federal de Competencia (Cofece) y al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), los máximos órganos reguladores dotados con autonomía constitucional apenas en 2013.

En un inesperado y fuerte choque entre las bancadas de la 'Cuarta Transformación' y la oposición —que despertó y levantó de sus curules a los adormilados legisladores a las dos de la madrugada, en el salón de plenos del Palacio Legislativo— se puso fin al proceso legislativo que cumple con la reforma al artículo 28 de la Constitución, publicada en el *Diario Oficial de la Federación*

"La Cofece es hija del PRI, PAN y (...) PRD, influenciada por los intereses empresariales"

LILIA AGUILAR
Diputada del PT



desde diciembre pasado.

"Estamos poniendo las coronas a las mal llamadas reformas estructurales de Enrique Peña Nieto, del PRI y del PAN en el Pacto por México, que se arreglaba con una botellita de Buchanan's, según decía el líder del PAN de aquel entonces. Y, claro, muchos moches, porque el dinero llegaba a carretadas", dijo la diputada del PT Lilia Aguilar.

Acusó que la oposición sólo acudía a la tribuna a decir "paya-

sadas (y) estupideces de manera cobarde". Entre gritos de los pocos presentes en el salón —al que de pronto llegaron decenas de diputados— remató: "la Cofece es hija del PRI, del PAN y del desaparecido, en paz descanse, PRD, influenciada por los intereses empresariales".

"Y no se preocupe, diputado Moreira —líder del PRI—, yo lo voy a aludir para que usted diga las sandeces que siempre dice desde su lugar", lo retó.

Indignado, el priista subió a tribuna y respondió: "Atendimos el llamado de tener un diálogo civilizado, a la altura". Pero echó mano de su discurso y, en respuesta a las repetidas referencias del PT a los gobiernos de Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña, provocó: "Que se anote ahí: la deuda de este país son 17.5 billones de pesos hasta ahorita, que nos dejó un malandrín que se llama Andrés Manuel López Obrador".

"¡Yo te respeto Rubén, pero eso no lo vamos a permitir!", reprochó desde su curul el morenista Leonel Godoy. "Hablan de respeto y llaman malandrín a nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador. También en el día otro diputado del PRI nos llamó narcogobiernos y narcodiputados. Esas son ofensas", se quejó.

Los gritos subieron de tono. Tu vieron que llamar y pasar a tribuna a todos los coordinadores parlamentarios para llamar a la calma a sus grupos legislativos.

"Convoqué a un acuerdo de civilidad, retomemos la cordura. Si algo debe caracterizar a esta asamblea es la tolerancia; todos estamos aprendiendo, nosotros a ser mayoría y ustedes a ser oposición", les pidió Ricardo Monreal, líder de la mayoría de Morena.